



La FAA insta a la "precaución" sobre los océanos en América Latina y advierte sobre actividad militar

La Administración Federal de Aviación publicó siete avisos advirtiendo a los pilotos que se mantuvieran alejados de partes del Océano Pacífico cerca de México, Colombia, Ecuador y Panamá.



Por Karoun Demirjian

Reportando desde Washington

16 de enero de 2026, 18:14 h ET

La Administración Federal de Aviación instó el viernes a los pilotos a “tener precaución” al volar sobre partes del Océano Pacífico cercanas a América Latina, advirtiendo en una serie de avisos que había una mayor actividad militar en la región.

Los siete avisos a los aviadores —denominados NOTAM— abarcaban zonas del océano Pacífico colindantes con México, Colombia, Ecuador y Panamá. Debían permanecer vigentes hasta el 17 de marzo, lo que sugería un período prolongado de posible planificación militar en la región.

Los avisos fueron similares a los que la FAA emitió el año pasado para zonas cercanas a Venezuela y el Mar Caribe, mientras el ejército estadounidense intensificaba una [campaña de ataques con embarcaciones](#) contra quienes, según afirmaba, eran narcotraficantes. La FAA emitió advertencias más urgentes a principios de este año, mientras Estados Unidos emprendía una operación para capturar a Nicolás Maduro, el líder de Venezuela.



No estaba claro de inmediato qué llevó a la FAA a emitir los avisos del viernes.

En las últimas semanas se han producido varios impactos con embarcaciones en el Pacífico Oriental. Representantes del Comando de Operaciones Especiales de EE. UU., responsable de los ataques, y del Comando Sur de EE. UU., que supervisa la región, indicaron que desconocían las advertencias de la FAA antes de su emisión.

El Departamento de Defensa remitió las preguntas a la FAA.

El New York Times [informó el jueves](#) que Estados Unidos estaba intensificando una campaña de presión sobre México para permitir que las fuerzas militares estadounidenses desmantelen laboratorios de fentanilo dentro del país, mientras el presidente Trump busca un papel más importante de Estados Unidos en la lucha contra los carteles que producen la droga y la contrabandean a través de la frontera.

Los funcionarios estadounidenses quieren que las fuerzas estadounidenses acompañen al ejército mexicano en las redadas en presuntos laboratorios de fentanilo.

El señor Trump [dijo la semana pasada](#) que era necesario hacer más.

“Hemos eliminado el 97 por ciento de la droga que entra por agua y ahora vamos a empezar a atacar por tierra, en lo que respecta a los carteles”, dijo a Fox News, refiriéndose a los de México.